

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7281

Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Aune

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 16 DE FEBRERO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico á letra de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

LA VISTA Á LOS CIEGOS.

—o—

El progreso no es una palabra vanidosa, y parecen próximos los días en que la ciencia, realizando la profecía del Evangelio, devuelva la vista á los ciegos, el oído á los sordos y la palabra á los mudos.

¿La vista á los ciegos? El milagro es casi un hecho. Los sábios dan actualmente la última mano al procedimiento, para presentarlo aun modestamente al juicio de las academias.

No se trata ahora de especulaciones científicas de aquellas que necesitan el espacio del tiempo para adquirir confirmación y carta de naturaleza.

La cirugía, que procede matemáticamente, tiene la ventaja de convenecer al más incrédulo.

Cualquiera que sigue atentamente desde hace algun tiempo las comunicaciones académicas, sabe que nos hallamos muy cerca del momento en que la mayoría de los ciegos adquirirán la vista. Ya algunos audaces cirujanos habían intentado sustituir el ojo humano destruido, con un ojo de conejo recién extraído; y por el éxito relativo de estas primeras tentativas puede presumirse que llegue alguna vez á ser práctica la sustitución ocular.

Pero lo que hoy puede ya considerarse como realizable, es la eficaz reparación de un ojo cegado de mucho tiempo ó de nacimiento.

El ingenioso autor de este gran descubrimiento es el doctor Mr. Emilio Martin, de Martin de Marsella y ha llegado á él por un razonamiento bien sencillo.

Todo el mundo sabe que en el ojo normal la luz penetra de fuera á dentro por un verdadero vidrio ó *córnea transparente*, y atravesando los diversos organismos de la visión, proyecta en la retina las imágenes invertidas, ni más ni ménos que sucede en los cristales de la máquina fotográfica.

Pues bien; en la mayor parte de los ciegos la luz no penetra, precisamente porque el vidrio anterior, único lesionado, no la deja pasar. Es decir, porque la *córnea* es opaca. Y si la visión se hace imposible, es sencillamente porque la retina no puede ser impresionada.

Después de haberse asegurado en la mayoría de los ciegos que á él se presentaron de que en suma no tenían otra lesión que este defecto de la penetración de la luz, el doctor Martin imaginó que bastaría ofrecer una conducción artificial de la impresión de la imagen para que la visión quedase restablecida.

De la concepción de esta idea á su práctica en el hombre, siguió una serie de largas y pacienzudas experiencias en los animales. Por fin han logrado completo éxito.

¿Qué hacía falta para introducir la luz del día en el ojo de un ciego? Una *córnea ficticia*, un vidrio artificial que dejase penetrar en el interior del globo ocular los rayos luminosos de fuera.

No otra cosa ha ideado el doctor Martin. Después de muchos ensayos ha dado definitivamente á la *córnea* de su invención, hecha de oro ó de platino, la forma de un clavo. Este clavo es hueco y se coloca en el globo del ojo, sin que la colocación ofrezca ninguna dificultad.

Por efecto de una operación preparatoria, el doctor Martin fija la *córnea* artificial en el centro de la superficie blanca del ojo por medio de un hilo de seda, sin que el enfermo experimente el menor dolor. Al cabo de algunos días, la adaptación del aparato es completa y el operador abre entonces el orificio central del clavo para dejar que la luz pase hasta la retina.

Este último tiempo es la fase decisiva. Si la retina está sana, como ocurre la mayor parte de las veces, tan pronto como el rayo luminoso hiere el aparato, el cerebro percibe la imagen.

Entonces el ciego vé; el milagro está realizado.

DOCTOR J. R.

(Resúmen.)

LOS TUMULTOS OBREROS EN INGLATERRA.

Las correspondencias de Leicester confirman que los obreros amotinados penetraron en las fábricas donde trabajaban, rompiendo y destrozando mercancías y artefactos.

Las autoridades se vieron en tal apuro que abrieron un alistamiento de todos los ciudadanos honrados que se presentasen á auxiliar á la policía.

Ha producido muy mal efecto en la clase obrera que el primer ministro Gladstone se negase á recibir los jefes socialistas Burns, Champión, Hyndmann y Wals, quienes trataron de exponer verbalmente la situación de las clases obrera y la necesidad de dar trabajo á los millares de operarios que carecen de él.

Se esperaba una manifestación en Hydepark, pero sólo se formaron algunos grupos, en su mayor parte de curiosos, que fueron disueltos fácilmente por la policía.

Los semanarios socialistas publican artículos redactados con extrema vio-

lencia, concitando las pasiones populares.

LA CUESTIÓN DE LOS BALKANES.

El representante de Rusia en Belgrado ha recibido instrucciones de su gobierno á fin de que se ponga de acuerdo con el resto del cuerpo diplomático y dirijan enérgicas representaciones al gobierno contra los armamentos que está haciendo Servia.

Aquí es general la creencia de que se reanudarán las operaciones contra Bulgaria en cuanto venga el buen tiempo y Servia cuente con los elementos necesarios.

El deseo del desquite es unánime en el país.

La Sublime Puerta ha dirigido una circular á Rusia refutando enérgicamente las objeciones opuestas por esta potencia al convenio turco-búlgaro.

EL PRÍNCIPE ALEJANDRO EN FILIPOPOLIS.

El príncipe Alejandro hará mañana su solemne entrada en Filipópolis tomando posesión oficial de la Rumelia.

Con este motivo habrá grandes festejos.

La ovación que se prepara al príncipe será muy brillante.

Noticias Generales.

El viernes y el sábado nevó en Alcoy de una manera imponente. La nieve alcanzó un nivel de más de 50 centímetros.

El viernes volvió á quedar interrumpida la circulación de trenes entre Villena y Bañeras por causa de las nieves.

El Ampurdanés, de Figueras, llama la atención de las autoridades sobre los trabajos que hacen los carlistas en aquellos alrededores, y tanto es así, que le han asegurado al colega que han celebrado una reunión numerosa, á la que han asistido varios sacerdotes, creyendo no la han hecho para tratar asuntos espirituales.

Los periódicos del Maestrazgo hablan también de análogos preparativos.

Anuncia *El Fanfulla* de Roma, que la celebrada cantante Blanca Donadio vá á tomar el velo. La señorita Donadio pertenece á una devota familia de París, y durante su permanencia en Florencia en donde ha cantado últimamente, enviaba á las iglesias las flores que se le arrojaban ó presentaban en la escena. En el invierno último cantó la parte de Rosina del *Barbero de Sevilla* en el teatro Apolo de Roma.

De *El Mercantil Valenciano*:

«Otra terrible plaga ha caído en esta ciudad. Algunas señoras reenganchadoras van embaucando no sólo á las jovencuelas pobres y agraciadas, si que también á las madres de éstas, á quienes agasajan y regalan para que les entreguen á las primeras con objeto de convertirlas en renombradas artistas.

No hay por qué decir que con tal motivo prodigan los ofrecimientos y pintan con los más hermosos colores los viajes al extranjero, las riquezas en que dentro de poco tiempo han de nadar, el porvenir de gloria y bienestar que en lontananza se les depara, etc., etc.

Lo peor del caso es que hay madre que traga el anzuelo y lo hace tragar á su hija, entregándola á aquellas advenedizas, sin pensar cual puede ser su ulterior destino; la deshonra y la muerte.

Algunas personas caritativas se han creído en el deber de recurrir á la autoridad gubernativa y darle cuenta de lo que ocurre, citándole al efecto un ejemplo reciente.»

Dice *La Crónica de Cataluña* referente á la prueba del tubo lanza-torpedos del cañonero *Elicano*, efectuada en Barcelona.

«Poco ántes del acto, pasaron á bordo el Excmo. señor capitán general, segundo cabo, comandante de marina, jefe de estado mayor y otros varios jefes y oficiales de distintas armas, así como algunas señoras y particulares, los que pudieron hacerse cargo de la parte no secreta del aparato, á cuyo fin el señor comandante del buque tenía un torpedo desarmado, al objeto de que lo examinaran, explicando los oficiales del buque su funcionamiento y modo de prepararlo.

Después de estos preliminares cargóse la cámara de aire comprimido que lo hace funcionar, al objeto de lanzarse el torpedo que completamente armado se hallaba sobre otro soporte semejante en el sollado. La carga del proyectil, por medio del aparato acumulador, fué de 100 atmósferas, graduando el funcionamiento de su máquina á la de 30; de modo, que su inmersión fuese la de dos metros bajo la superficie del agua y su alcance 500 metros. Una vez todo dispuesto, se le introdujo en el tubo, y colocado allí se disparó también por medio del aire comprimido. Hasta salir del tubo, la máquina del torpedo no funciona, lo cual se logra abriéndola con una *uña* que tiene en su parte superior interna la *válvula*, que con este fin sobresale algo del tubo, que podríamos llamar el *lomo del torpedo*, ó sea la *ala dorsal*, si le consideramos como un pez, que es su verdadera figura.